

SETIEMBRE.

La mañana del 1.º pasaron SS. EE., real audiencia, tribunales y ambos cabildos, al santuario de nuestra Señora de los Remedios, distante de esta capital tres leguas, en la forma que anualmente practican su celebridad, y concluida, la real audiencia y tribunales se restituyeron al medio día á esta ciudad, y SS. EE. se quedaron en las Casas de Novenas, con varias personas de distincion y por la nobilísima ciudad fué dispuesto un amplio banquete con que los obsequiaron, siendo su regreso al anochecer.

La tarde de este día, en su real Universidad, repitió para maestrecerse en artes, el Br. D. Teodoro Martinez Lázaro, natural de la ciudad de Zacatecas, colegial en el de San Ildefonso; dedicó al glorioso señor San Antonio de Padua.

El 3 tomó posesion de contador ordenador del real tribunal de audiencia de cuentas de esta corte, D. Nicolas Sequeira, á quien S. M. confirió este empleo, é inmediatamente pasó con dicho real tribunal á dar cuenta á S. E.

La mañana del 4 se celebró en la santa iglesia catedral, á la gloriosa virgen Santa Rosalía, aniversario que fundó el Illmo. Sr. Dr. y M. D. Tomas Montaña, dean que fué de ella, y obispo de la de Oajaca; predicó el Dr. D. Juan Miguel de Carvallido, prebendado de dicha santa iglesia.

La tarde de este día en la real Universidad recibió el grado de maestre en artes, el Dr. D. Francisco Gonzalez de Avendaño, catedrático propietario de cirujía en ella, motivo por qué se le confirió esta borla sin dar ni recibir propinas: fué su mesenas el R. P. M. Fr. Antonio Cuevas, del sagrado orden de nuestro P. S. Agustin, actual prior de su convento grande, y este dedicó á dicho su glorioso patriarca: fué numeroso y lucido el concurso.

La mañana del sábado inmediato 3, esta provincia de RR. PP. dieguinos descalzos, celebró su capítulo provincial, que presidió el Rmo. P. Fr. José Antonio de Oliva, de la orden seráfica, comisario general de las provincias de estos reinos, y fué electo provincial el R. P. L. Fr. Bartolomé Toledo, natural de los reinos de Castilla; guardian del convento grande, el R. P. predicador Fr. Manuel de la Mora; secretario de provincia, el R. P. L. Fr. Miguel Alfonso de Valladolid, quienes como los nuevamente electos y definidores, pasaron á dar cuenta á S. E., S. Illmo. y señores inquisidores.

Hechas las oposiciones á la sustitucion de la cátedra de prima de cánones vacante en esta Universidad, por ascenso á la de clementinas del Dr. D. Bartolomé Barrientos, pretendieron varios BB. y los LL. D. Bernardo Carrasco, D. Joaquin Torres Campos, D. Joaquin Velazquez, colegial actual del mayor de Santos; los DD. D.

José del Villar, catedrático que fué de código en sustitucion en ella, D. Agustin de Ayala, D. Mateo José de Arteaga Rincon Gallardo, colegial huésped en el citado mayor; los seis, abogados de esta real audiencia.

La mañana del 5, los señores de la real junta pasaron al palacio arzobispal para votarla, y se verificó en el citado Dr. D. Mateo José de Arteaga con seis votos; los dos restantes tuvo el nominado D. José Villar, y el nuevo catedrático pasó luego á dar cuenta á S. E., y las gracias á dichos señores: celebróse esta nominacion en su colegio mayor, en la forma acostumbrada.

S. E. nombró por oficial real interino de las cajas de Veracruz, á D. Simon Rives, oficial mayor que era de ellas, sugeto de grande inteligencia, arregladas operaciones y asentada conducta.

La mañana del 6, en la santa iglesia catedral recibió el grado de Lic. en la facultad de filosofía, el bachiller D. Teodoro Martinez Lázaro, quien en su colegio tuvo un amplio almuerzo.

S. E. nombró por capitán de una de las compañías del batallon del comercio de esta ciudad, á D. Juan Martin de Aspis y Aguirre, vecino de ella, de cuyo empleo queda ya posesionado.

La mañana del 7, en la real Universidad tomó posesion de catedrático de prima de cánones en sustitucion, el Dr. D. Mateo José de Arteaga, abogado de esta real audiencia: fué el concurso

numeroso y lucido, y en su colegio mayor tuvo un amplio refresco.

La mañana del 8 asistió S. Ilma. en la santa iglesia catedral á la festividad de nuestra Señora de la Natividad: esta misma celebraron en muchas de las iglesias de esta capital y con especial culto en la de nuestra Señora de Loreto, las de religiosas de Regina y Balvanera como á su titular.

La tarde del 11, en la real Universidad recibió el grado de Dr. en la facultad de teología, el Lic. D. José Alberto Carrojal y Peña: fué su mesenas el capitán D. Juan Perez Cano, quien dedicó á nuestra Señora de Guadalupe.

El 15 se repicó generalmente por las saludes de SS. MM. y AA., noticia que se tuvo por los pliegos remitidos por el gobernador de la Habana, los que dejó en aquel puerto un navío que pasaba á Cartajena: las noticias que dan es, que los moros, con un crecido ejército, pretende invadir al presidio de Ceuta; pero que éste se halla inexpugnable y socorrido por los nuestros con 10,000 hombres: que la guerra subsiste entre las potencias de Francia, Inglaterra y sus aliados; que llegó el Victorioso á Cádiz a fin de abril; que la mitra de Granada se ha dado al Sr. Barrueta, arzobispo de Lima.

La mañana del 16 asistió S. E., S. Ilma. real audiencia y tribunales, en la santa iglesia catedral á la misa de gracias y Te-Deum, por las apreciables noticias del antecedente dia, y con-

cluida, restituido S. E. á su palacio, recibió las enhorabuenas en la forma acostumbrada.

La tarde de este dia el santo tribunal de la fe con sus secretarios y ministros, pasó á la iglesia de N. P. Santo Domingo, á las primeras vísperas del glorioso inquisidor mártir San Pedro Arbues; concurriendo de nuevo á la mañana siguiente 17 á la misa y sermon del R. P. Dr. Fr. José Arrieta, de aquella sagrada órden.

El 19 falleció á los 60 años de su edad el R. P. L. jubilado Fr. Francisco de Vergara, natural de la ciudad de Texcoco, del sagrado órden de N. P. San Francisco, guardián que fué de su principal convento, y actual del de la ciudad de Xochimileo: sepultóse en la iglesia de su principal convento, con asistencia de comunidades, haciendo los oficios los RR. PP. dominicos.

El 21 se repicó generalmente por las saludes de SS. MM. y AA., cuyas gustosas noticias condujo á este reino una embarcacion cargada de frutos y caldos que llegó á Veracruz el 17 del que corre, y salió de Cádiz el 5 de julio, con cuyo motivo la mañana del 22 en la santa iglesia catedral hubo misa de gracias y se cantó el Te-Deum con asistencia de S. E., S. Illma., real audiencia, tribunales y nobleza, practicando despues real palacio las ceremonias acostumbradas.

Por cartas y papeletas se tiene noticia que los moros con numeroso ejército pretendieron asaltar el presidio de Ceuta, y que por los nuestros fueron rechazados con muerte de crecido número de

los paganos, huyendo los que quedaron vivos precipitadamente: asimismo dicen que el 11 de mayo de este año, el emperador, con su numeroso ejército de 90,000 nombres, logró una memorable victoria contra el rey de Prusia, el que tenia un ejército de 85,000 hombres, y fué derrotado enteramente con pérdida de crecido número de sus soldados, habiendo muerto en el campo un hijo del rey su hermano y varios de sus generales, y siguiendo el alcance, quedó prisionero de guerra el rey de Prusia, muy mal herido, habiéndole cogido la artillería y todo su equipaje; castigo verdaderamente digno de los insultos que este rey habia cometido, entrándose en buena fe por el reino de Boloña, en donde se habia hecho fuerte, apoderándose de él, y á su rey retirado como prisionero, habiendo saqueado su palacio sin perdonar el gabinete de la reina, quien salió fugitiva: asimismo dicen que en Aranjuez el dia de Sr. San Fernando, en obsequio de nuestro rey, se hicieron varias demostraciones de júbilo, y entre ellas se formó una máquina de fuego, la que habiéndose prendido por poca práctica de su inventor, ardió de suerte que perecieron en ella mas de 25 sugetos sin otros mas heridos, por lo que se procedió contra el interventor: asimismo dicen que la chantría vacante en esta santa iglesia por muerte de D. Luis Antonio de Torres, se confirió á su tesorero Dr. D. Ignacio Cevallos, y esta resulta á su magistral Dr. D. Juan José de Eguirra; y la racion vacante en ella por muerte del

Dr. y M. D. José Elizaldé, se confirió á su medicacionero D. Manuel de Cuéllar, y esta resulta al Dr. D. Fernando Terralla, cura propio de la parroquia de Santa Catarina Mártir de esta ciudad.

El 23 con el plausible motivo de cumplir este dia 44 años el Sr. D. Fernando VI, que Dios guarde muchos años, en la santa iglesia catedral hubo misa de gracias y se cantó el Te-Deum con asistencia de S. E., S. Illma, real audiencia, tribunales y nobleza, marchando las compañías de infantería y caballería del palacio, haciendo varias salvas de artillería y fusilería: concurriendo despues todos los referidos en dicho real palacio al besamanos acostumbrado, como funcion de nuestro rey y señor; celebridad que continuó al anochecer con un primoroso festejo, al que asistieron muchos de los referidos y las mas de las señoras principales, acompañando á la Exma. Sra. viireina hasta mas de media noche que terminó, habiéndoseles ministrado un exquisito y espléndido refresco.

En el 24, S. Illma., habiendo la tarde antecedente celebrado órdenes menores en el oratorio de su palacio, las cantinuó mayores la mañana de este dia en la iglesia de religiosas reales de Jesus María, confiriéndolas á muchos seculares y regulares.

Esta misma mañana en la principal iglesia del real y militar órden de nuestra Señora de la Mer-

ced, le celebraron como á su titular: predicó el R. P. presentado Fr. Juan Bautista Coronel, de aquella sagrada órden, con asistencia de preladados y numerosísimo concurso, que asistió así á la funcion como á solicitar ganar el jubileo de absolucion de este dia en aquella iglesia.

Copia de la papeleta venida en el último navío, cuyo tenor es el siguiente:

“Gracias á Dios que ya hemos logrado el dichoso hallazgo de los libros del Sagrado Concilio Iliberitano, los que estaban encajonados en una piedra de Santa Pudia, encima de una tabla de mármol blanco, con una inscripcion latina que decia: *Debajo de esta losa están los libros del Concilio Iliberitano.* Concurrieron al descubrimiento los señores presidente, arzobispo, oidores, todos los cabildos por legacia y otros muchos señores particulares. El libro tiene diez fojas, sin corroerse por estar preparado con una arenica tan sutil que no se siente tomar: debajo de este se hallaron otras cinco fojas desunidas; luego dos tablas de alabastro, pegadas por los extremos con clavos de plomo; las que se desunieron en presencia de los dichos señores, y hallaron entre ellas una plancha de plomo ilesa, que menciona la inscripcion que al templo le fué pegado fuego; que los obispos, presbíteros, diáconos, subdiáconos y otros perecieron en él mártires; declara tambien el cuerpo de San Patricio

obispo de Málaga, diciendo estar en la capilla de San Cecilio mártir (ya arruinada) que fué el que se descubrió antes que V. marchase.

Hasta la presente no he podido lograr mas que la copia de los dos cajones del dicho Concilio, el 1º de nuestra madre y Señora: siempre que logre los demas, los remitiré para que V. me acompañe en asunto de tanta satisfacción.

En cada cajon firman dos obispos distintos; pero todos los autoriza Pedro Presbitero de Iliveria, y el presidente del Concilio, que fué Patricio.

El dicho Pedro fué el que guardó los libros, y dió sepultura á los mártires que pudo.

CAP. I.

Episcopi universi fugiter que, presbiteri et allicoran Deo Trino et Uno.....(corroído) oederunt et statuerunt ut Mariae est Virgo Mater Dei peccatumque, ad esse nontangit eam in eternum sicut omnes et sic confiteri necesse flavius episc. Albiritanus.... Patricius episc. Malacitanis Petrus Presbiter Iliberic.

CAP. V.

Statuimus siqui in verti fuerint Lâbelos famosos in Ecclesia ponere anathema tacentur Episc. Curam habeant.

Felix Episcopi....(corroído) Pardus Episcopus M. Petrus Presbiter Iliveric.

El 26, de órden de S. E. salió para la ciudad de Guanajuato el Sr. D. Diego de la Madrid y Rivas, del consejo de S. M., su alcalde de la real sala del crimen de esta corte, á hacer sumaria informacion al alguacil mayor de aquel ayuntamiento, por pedimento de sus regidores, en órden á haberle capitulado en este superior gobierno.

La mañana del 29 en la santa iglesia catedral se celebró al glorioso arcángel Señor San Miguel: predicó el R. P. L. Fr. José Gaston, de la órden de nuestro P. S. Agustin, asistiendo á esta funcion y procesion, como anualmente se practica, dos novicias detenidas por falta de dote, á quienes se les ministran á 300 pesos: esta misma celebridad hubo en muchas de las iglesias de esta capital.

La tarde de este dia en la real Universidad recibió el grado de maestro en artes el Lic. D. Teodoro Martinez Lázaro, colegial del de San Ildefonso: dedicó al glorioso patriarca Sr. San José: tuvo un lucido concurso.

La mañana del 30, en el santuario y real colegiata de nuestra Señora de Guadalupe, el cabildo eclesiástico hizo honras y funerales exequias por el alma de su primer abad el Dr. D. Juan Antonio de Alarcon y Ocaña: predicó su magistral Dr. D. José Gonzalez del Pinal, con asistencia de S. Illma., prelados, comunidades, y gran parte de la nobleza, que pasaron de esta ciudad convidados de los albaceas del difunto.

Han salido de esta ciudad para el pueblo de

Jalapa, los diputados que van á abrir la feria, y muchos de los principales almaceneros y comerciantes, con crecido número de reales para emplear en ella.

Habiéndose concluido el asiento de la pólvora de estos reinos que tenia D. Rodrigo Antonio de Neira, en la cantidad anual de 68,000 pesos, se procedió á pregonar conforme á la ley, y dentro de su término no pareció otro postor que el referido D. Rodrigo, ofreciendo la misma cantidad; y siendo costante la grande utilidad que ofrece ese asiento, deliberó S. E. quedase por cuenta del rey, nombrando por administrador á D. Francisco Paulin, con el sueldo anual de 3,000 pesos.

OCTUBRE.

El 1.º falleció á los 28 años de su edad D. Antonio de Osaeta y Oro Hurtado de Mendoza, natural de esta ciudad: sepultose en la iglesia de religiosos dieguinos descalzos, con asistencia de gran parte de la nobleza.

La mañana del 2, primera dominica del que rije, en la iglesia imperial de nuestro P. Santo Domingo se celebró la anual festividad de nuestra Señora del Rosario y batalla naval, con la pompa acostumbrada y asistencia de varias niñas doncellas huérfanas, ricamente aderezadas; predicó el R. P. Dr. Fr. José Arrieta, de aquella sagrada orden: asistió la Exma. Sra. virreina y

numerosísimo concurso: esta misma celebridad hubo en muchas de las iglesias de esta capital, y á la tarde, por sus calles, tiernos y devotos rosarios, con crecido número de personas de ambos sexos y pulidas músicas, con todo género de instrumentos, faroles bien aderezados, hachas, cirios y velas de cera de Castilla, llevando á la soberana imágen de nuestra Señora del Rosario.

La tarde del 3, en la principal iglesia de nuestro P. San Francisco, se cantaron las primeras vísperas con la pompa que anualmente se practica, y á la mañana siguiente continuó la celebridad, que fué de cargo de los RR. PP. dominicos, en virtud de su concordia: fué el orador el R. P. presentado Fr. José Navarajo de aquella sagrada orden, con asistencia de S. E., noble ayuntamiento, prelados, comunidades y numeroso concurso, por la gran devoción que tienen á este seráfico patriarca.

Este día, el señor oidor decano D. Francisco de Chavarri, en su casa de campo y huerta del pueblo de San Angel, tuvo un opíparo banquete, al que concurrieron muchas personas de distincion de esta ciudad.

El Ilmo Sr. Dr. D. Ventura de Blanco, obispo de la santa iglesia de Oajaca, nombró por juez ordinario del santo oficio, por lo tocante á aquel obispado, al Dr. D. Francisco Jimenez Caro, canónigo penitenciario de esta santa iglesia, y provisor de los indios y chinos de este arzobispado.

La mañana del 16 S. E. tuvo junta de guerra y hacienda con las señores ministros que la componen, para conferenciar varios puntos tocante á los presidios.

La mañana del 8, en la iglesia de religiosas de Señora Santa Brígida, la celebraron como á su titular, siendo la concurrencia numerosa y lucida, y el orador el R. P. M. Francisco Javier Cevallos, de la sagrada Compañía de Jesus, rector del colegio de Sr. San Andres de esta ciudad.

La mañana del 10 asistió S. E. y el noble ayuntamiento en la iglesia de la casa Profesa, á la celebridad del glorioso duque de Bandia, Señor San Francisco de Borja: predicó el R. P. M. José Herrera: fué la concurrencia numerosa.

Este mismo dia falleció á los 36 años de su edad, D. Juan Luis de Baeza Velez de Guevara, natural de esta ciudad: sepultóse en su parroquia de Santa Catarina Mártir, con asistencia de parte de la nobleza, convidados por su primo el Sr. marques de la Colina, á quien dejó un regimiento de esta ciudad, que heredó de su padre, del que nó se habia posesionado por falta de facultades.

Habiendo venido á esta ciudad con el venciplácito de S. E., á solicitar la curacion de sus accidentes el Sr. D. Francisco de Algarin, oidor de la real audiencia de Guadalajara, se ha mantenido algunos meses, y hoy 11 del que corre salió á continuar en su ejercicio en dicha audiencia, por hallarse restablecido.

El 12, las religiosas de nuestra Señora del Pilar de Zaragoza, escuela de María, la celebraron como á su titular: cantó la misa su vicario el Illmo. Sr. Dr. D. Manuel Rojo, canónigo de esta santa iglesia, arzobispo electo de Manila: la concurrencia fué correspondiente á la corta extension de su iglesia: fué el orador el R. P. M. Antonio Ruiz, de la sagrada Compañía de Jesus, prefecto de la congregacion del Salvador en la casa Profesa.

La mañana del 15 en la iglesia de Señor San Sebastian, de religiosos carmelitas descalzos, se celebró á la gloriosa Señora Santa Teresa de Jesus, siendo el orador uno de los principales sujetos de aquella sagrada familia: asistió S. E., nobilísima ciudad y numeroso concurso: esta misma celebridad hubo en la iglesia de religiosas carmelitas antiguas, en la que predicó el R. P. ex-provincial Fr. Nicolas de Jesus Maria, de la expresada sagrada orden, siendo la concurrencia numerosa y lucida, asistiendo en el coró con las religiosas la Exma. Sra. vireina.

La mañana del 16, en la iglesia de religiosas carmelitas descalzas nuevas, celebraron á su mística doctora como á su titular: predicó con la elegancia que acostumbra el nominado R. P. ex-provincial Fr. Nicolas de Jesus Maria, asistiendo la Exma. Sra. vireina, tierna devota de esta santa, por ser rama de su noble estirpe por lo Ahumada: fué la concurrencia numerosa.

La mañana del 18, en la capilla de la real

Universidad celebraron al glorioso Evangelista Sr. San Lucas, iniciando el principio de los estudios con una elegante oracion latina el Dr. D. José de Velasco, fiscal del real tribunal del protomedicato, con asistencia de su rector, numeroso claustro, comunidades y colegios.

Esta misma mañana, en los conventos de religiosos y religiosas de la orden serafica, se repicó con toda solemnidad, y en la iglesia del principal convento de dicha orden hubo misa de gracias por la gustosa noticia que se ha tenido, de declarar S. S. ser de la mano y paño de la venerable madre María de Jesus de Agreda, el libro de sus obras, que paraba en poder del rey católico, y se le remitió; y visto y reconocido, se le devolvió a S. M. con la expresada declaracion.

El 20 falleció a los 35 años de su edad, doña Juana de Dios Tomasa de Torres, natural de la ciudad de San Luis Potosí, doncella: sepultóse en la iglesia de nuestro P. Santo Domingo con asistencia de prebendados, comunales y nobleza.

La mañana del 22, el colegio mayor y mas antiguo de Santa María de Todos Santos, con sus antiguos y actuales, pasó a la iglesia de religiosas reales de Jesus María, al anual aniversario de S. Illmo. Sr. fundador Dr. D. Francisco Rodríguez Santos, colegial mayor que fué de Santa Cruz de Valladolid, tesorero de esta santa iglesia y electo obispo de Guadalajara.

Este dia falleció de mas de 100 años el capi-

tan de caballos D. Bias Lopez de Aragon, natural de los reinos de Castilla: sepultóse en la iglesia principal de nuestra Señora de la Merced, con asistencia de lucido concurso.

Este dia el Illmo. Sr. arzobispo se trasportó a su casa de campo y huerta de Tacubaya, á desahogarse de las continuas tareas de su postoral ejercicio: mantendráse en ella algunos dias.

La mañana del 23, en la santa iglesia catedral y demas de esta capital se publicó edicto del santo oficio, a fin de que los confesores no pregunten a los penitentes los complices en las culpas; solo se les alote de ellos, con otros varios puntos.

La mañana del 24, en la santa iglesia catedral, se celebró con misa y sermón al glorioso príncipe Sr. San Rafael: esta misma celebracion hubo en muchas de las iglesias de esta ciudad.

El Sr. D. Bartolomé Bruna, del orden de Calatrava, del consejo de S. M., alcalde del crimen de esta real audiencia, sobrino de S. E. presentó escrito en el real acuerdo pidiendo licencia para pasar a España á mudar de temperamento, por hallarse con varios accidentes, y no ser propicio á su naturaleza este: concediósele, y hoy dia de la fecha salió de esta ciudad para la de Veracruz á embarcarse, acompañarontele hasta el santuario y real colegiata de nuestra Señora de Guadalupe muchas personas de distincion.

La mañana del 25, en la santa iglesia catedral se celebraron los gloriosos apóstoles, santo Simon y Júdas: predicó el R. P. L. Fr. Andres de la

Santísima Trinidad, del sagrado orden de carmelitas descalzos.

El 29 falleció a los 78 años de su edad el Dr. D. José Araujo, natural de esta ciudad, abogado de la real audiencia, sugeto de especial aceptación y literatura, motivo por qué defendió negocios de suma importancia, obteniendo el empleo de agente fiscal de lo civil muchos años: sepultóse en la iglesia de N. P. San Francisco, con asistencia de la real Universidad, comunidades y numeroso concurso.

Por cartas de Guatemala se ha tenido noticia que el día de Sr. San Ignacio de Loyola de este año, el Illmo. Sr. Dr. D. Francisco Liguero, arzobispo de aquella diócesis, pasó al colegio de la Compañía de Jesús de aquella ciudad y en virtud de baileto de S. S. tomó la ropa, y habiendo asistido a la función y manteniéndose algunos días en aquel colegio haciendo los ejercicios del santo patriarca, hizo los votos, y se restituyó á su palacio, continuando en su pastoral ejercicio en el traje de jesuita.

La tarde del 31, en la santa iglesia catedral y varias de esta corte, a sus primeras vísperas de Todos Santos, se expusieron sus preciosas reliquias, continuando la celebridad el día siguiente 1º de noviembre, debiendo asistir en dicha santa iglesia S. Illma.

NOVIEMBRE.

La mañana del 1º, el colegio insigne mayor, viejo y mas antiguo de Santa María de Todos Santos celebró la anual eleccion, verificándose el rectorato en el Lic. D. Joaquin Velazquez de Leon, y conciliarios los Ldos. D. Miguel Navarrete Ruiz de Castañeda y D. José Cosío y Rábago; tesorero, el Lic. D. Gaspar Calaeta Rivadeneira; bibliotecario y secretario, el Lic. D. Miguel Primo de Rivera, todos los referidos colegiales actuales de dicho mayor, quienes luego pasaron á dar cuenta á S. E.: este dia y el antecedente fueron numerosas las concurrencias en plazas y portales con la variedad y muchedumbre de frutas, alcózares, alfeñiques y masas, que en ellos se vendian con el motivo de ofrendas, y es crecido el número de pesos que se expenden en estos dias con este pretexto.

La mañana del 2, conmemoracion de los difuntos, asistió S. Illma. en la santa iglesia catedral á su aniversario: en todas las de esta capital se practicó lo mismo, siendo crecidos los concursos.

De Jalapa escriben que han sido frecuentes las conferencias entre los diputados de España y este reino, en órden á que se practique la feria, que no ha tenido efecto respecto á los subidos precios que quieren por los géneros por lo que no han concordado, y solo han comprado algunos